

L'assemblée Générale de juin 2023 a entériné les évolutions de notre projet social en :

1. Confirmant notre partenariat avec les Ecoles de la 2^{ème} Chance de Paris, Lyon et Marseille
2. Validant le lancement de deux nouveaux partenariats qui remplacent le partenariat que nous avons lancé en 2018 avec l'association Article 1

Cette évolution résulte :

1. Des pilotes lancés en 2022 avec l'association Emmaüs Connect d'une part, et l'association Unis-Cité d'autre part
2. D'un alignement avec la Direction RSE de Capgemini qui a officialisé cette même évolution en janvier 2023

Dans la continuité de ce que nous avons lancé en 2018, les 3 E2C, Emmaüs Connect et Unis-Cités sont centrées sur la lutte contre l'inégalité des chances et sur l'inclusion numérique.

Nos choix ont été également dictés par la localisation de nos membres et les implantations physiques de nos partenaires.

En ce qui concerne les E2C, nous avons constaté que le partenariat ne peut s'activer que si un noyau minimum de trois membres CGRET motivés se décident simultanément afin que l'E2C cible y voit un réel intérêt. Pour cette raison nous avons décidé de poursuivre notre partenariat avec les E2C de Paris, Lyon et Marseille qui voient 14 de nos membres actuellement impliqués (8,3,3). Les missions se déroulent essentiellement dans les E2C mais également en distanciel si approprié.

En ce qui concerne Emmaüs Connect la limitation dans le périmètre est liée au fait que cette association n'a des ESN (Espaces Solidaires Numériques) que dans les villes de Paris (3 centres en IDF), Lyon, Grenoble, Marseille, Lille, Tourcoing, Bordeaux et Strasbourg. Les missions d'inclusion numérique ne peuvent se faire que dans les ESN. Nous assistons de différentes manières des personnes de tous âges, de toutes nationalités, en très grande majorité issues de l'immigration et disposant de pas ou peu de revenus. En 2023, 4 bénévoles CGRET sont engagés avec Emmaüs Connect (Joelle Devay à Bordeaux, Bernard Maison à Grenoble, Dominique Chevrier et moi-même à Lyon).

En ce qui concerne Unis-Cité, il n'y a pas de limitation géographique car Unis-Cité possède plus de 120 antennes en France. Il y a toujours une antenne proche de toi. Le support concerne la préparation de la sortie d'un jeune de son Service Civique de 8 mois. Durant son SC il dépend d'un Référent salarié de l'association avec lequel tu peux échanger à tout moment. La mission se déroule essentiellement en distanciel même si un premier contact avec le SC et le référent sur le site de l'antenne est recommandé. Ce partenariat comme celui avec les E2C lutte contre l'inégalité des chances. En 2023, 2 bénévoles CGRET se sont engagés avec Unis-Cité (Catherine Sans à Montpellier et Véronique Laurent à Toulouse)

Pour ces trois partenariats, ton implication requiert des connaissances liées à l'usage de PC dans le cadre professionnel ou privé, ainsi que la connaissance du monde de l'entreprise : les codes, les bons comportements, les figures imposées (CV, entretiens, les demandes de stage via une lettre de motivation ...).

Sauf si tu décides toi-même de t'engager plus, ce bénévolat social ne prend que quelques heures par mois et c'est toi qui décides de ton degré d'implication pour un mois ou une période donnée. Les 3 permettent la flexibilité requise par un retraité qui a toujours un emploi du temps très différent selon la période de l'année.

En distanciel les moyens reposent sur le téléphone, le mail, la visioconférence ou une appli de chat (Messenger, WhatsApp, ...).

Plus de 40 de nos membres sont par ailleurs impliqués dans des bénévolats sociaux et tu en trouveras la description rédigée par eux dans un document qui figurent dans cet onglet bénévolat. Par ailleurs la plupart ont ouvert un sujet sur notre FORUM Bénévolat qui figure dans ce même onglet. Après t'être abonné au forum tu peux contribuer aux échanges.

Merci par avance de ton engagement social !

Christian Souchon